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إنطلاق فعاليات الملتقى الإعلامي العربي
تحت شعار »الإعلام.. متغيرات الصناعة«

بدأ الملتقى الإعلامي العربي أعمال دورته الـ 16 
أمس الأحد برعاية سمو الشيخ جابر المبارك رئيس 
ــوزراء تحت شعار )الإعــلام.. متغيرات  مجلس ال
الصناعة( وذلــك في مركز الشيخ جابر الأحمد 

الثقافي.
وحملت الجلسة الأولى عنوان )أنسنة الاعلام( 
لضيف شرف الملتقى أي سلطنة عمان تحدث فيها 
ــر الإعــلام  مدير العلاقات العامة فــي مكتب وزي
العماني مــروان البلوشي عن تجربة السلطنة 
فــي مــشــروع أنسنة الإعـــلام العماني إذ تعتمد 
استراتيجيته التي انطلقت قبل عامين على محور 

أساسي وهو الإنسان باعتباره محور الإعلام.
واستعرض البلوشي تاريخ الصحافة العمانية 
في بلد المهجر وتحديدا في زنجبار متناولا ميثاق 
الشرف الإعلامية من خلال عرض تجربة منهجية 
مشروع أنسنة الإعلام مركزا على أهم بنود الميثاق.

ولفت إلى تركيز المشروع على الأطفال من خلال 
استعراض أنشطة برنامج )جليس الأطفال( وما 
يقدمه من أنشطة وندوات خاصة لبناء جيل يعتمد 

عليه الإعلام العماني.
كما استعرض فكرة الملتقى الإعــلامــي لــذوي 
الإعــاقــة البصرية والسمعية وكيف أن وزارة 
الإعلام العمانية تبنت تدريب خمسة أشخاص من 

ذوي الإعاقة سنويا في مجال الإعلام.
وتطرق إلى تجربة برنامج إعلامي المستقبل 
ــلام تحت شعار  لتدريب الاطفال على فنون الإع
)إعلامي المستقبل( اضافة الى المتحف الإعلامي 
الــذي تعول عليه سلطنة عمان لتستمر فكرة 

مشروع أنسنة الإعلام.
من جانبه استعرض الخبير الإعلامي بالهيئة 
العامة للإذاعة والتلفزيون العماني  خالد الزجالي 
ــداد من  تجربته الإعلامية متناولا ما صنعه الأج

إرث عظيم.
ولفت الزجالي إلــى “الاستعانة بسالم الفهد 
مــن الكويت لتأسيس الإذاعـــة العمانية وأحمد 
المنصوري من الإمــارات وأن أول )مــاش( لإذاعة 

السلطنة كان بإيعاز من سالم الفهد”.
من جهتها قالت الإعلامية العمانية دعاء الوردية 
إن سلطنة عمان تشكل أرضية مشتركة لتحاور 
جميع الأطــراف في حين عملت وزارة الإعلام على 
أنسنة الإعـــلام مــن خــلال إنــتــاج خطاب إنساني 
وقضايا ذات بعد إنساني تسلط الضوء على قضايا 

الإنسان وكيفية التوصل لحلول.
ولفتت الوردية إلى التفاعل الشبابي النشيط 
الــذي ينتج محتوى يتميز بسمات الاستقلالية 
وقبول الآخــر وتناول البيئة العمانية ومــا يهم 
ــددا مــن تجــارب  المــواطــن العماني مستعرضة ع
ــلام التي  الشباب العماني في مجال أنسنة الإع
تحقق لها العديد مــن النجاحات على وسائل 

التواصل الاجتماعي.
ـــلام –  وحملت الجلسة الثانية عــنــوان )الإع
والرياضة( وأدارها الإعلامي مصطفى الآغا تحدث 
فيها اللاعب السابق والمــدرب بالمملكة العربية 
السعودية سامي الجابر الذي أعرب عن سعادته 
بمشاركته فــي الملتقى معتبرا الإعـــلام شريكا 
استراتيجيا مهما في النجاحات الرياضية وأنه 

السلطة الرابعة ومحور كبير لكل رياضي.
ــى الـــدور المهم الــذي تؤديه  وأشـــار الجــابــر إل
شبكات وســائــل الــتــواصــل الاعــلامــي “فالإعلام 
الرياضي يملك الأدوات لكننا نعاني جراء دخول 
ممن لا علاقة لهم بالرياضة إذ يعتبرها البعض 
مجرد دخــل اضافي أو وسيلة للشهرة في حين 

يتصف بعض الإعلام الرياضي بعدم وضوح في 
المهنية”.

ولفت إلى أن هناك من الإعلاميين الرياضيين ممن 
يمثلون صورة مشرفة جدا ونزاهة عالية ومنهم من 
ساعده كثيرا على تحقيق نجاحات لكن هناك الكثير 
مما يعوق الحركة الرياضية بسبب دخلاء الإعلام 
الرياضي معتبرا الإعــلام الرياضي منصة كبيرة 
تمثل الشريحة الأكبر من المتابعين وهــو الداعم 

الأكبر لانجاح الحياة الرياضية بشكل عام.
وحملت الجلسة الثالثة عنوان )التنمر الإعلامي 
والإلكتروني( قدمها الإعلامي رامي رضوان أشار 
فيها إلى إحصاءات عالمية عن نسب التنمر وهي 
قضية شائكة وخطيرة يجب تسليط الضوء عليها 
محذرا من خطورة التنمر على وسائل التواصل 

الاجتماعي والذي قد يؤدي الى الانتحار.
ــوان أن أغلب حــالات التنمر ضد  ــح رض وأوض
النساء تأتي من النساء أنفسهن طبقا لدراسات 
الأمم المتحدة داعيا إلى أهمية دراسة تلك الظاهرة 
ــر وإيــجــاد معالجات جذرية  التي قــد تدمر الأس

للقضاء عليها.
من ناحيتها تحدثت الفنانة المصرية بشرى عن 
تجربتها وما تعرضت له من تنمر وعن استحداث 
هذا المصطلح خصوصا في السنوات الأخيرة لافتة 
إلى ضرورة تعريف المصطلح ومن الذي يحكم على 

فعل التنمر وكيفية التعامل معه.
من جانبها أكــدت الإعلامية البحرينية شيماء 
رحيمي أهمية الرد بإيجابية على المتنمر او التجاهل 
في حين قالت الإعلامية اللبنانية رابعة الزيات إن 
التنمر الإلكتروني ظاهرة قديمة لكن حدتها زادت 
بعد ظهور وسائل التواصل الاجتماعي التي قد 

تؤدي بالفعل الى الانتحار.
بدورها قالت الإعلامية العمانية هيام الجابري 
إنه لا بد من الاعتياد على الحرية الفردية واحترام 
ــى أن مشكلة التنمر  حــريــات الاخــريــن لافــتــة إل
ليست عربية فقط ولا بد من التعامل معها بجدية 
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القطان: منطقة صباح الأحمد السكنية 
خالية من الحشرات الناقلة للأمراض

أكــــدت الــوكــيــلــة المــســاعــدة 
ــؤون الــصــحــة الــعــامــة في  ــش ل
وزارة الصحة الدكتورة ماجدة 
القطان أمس الأحد خلو منطقة 
صباح الأحمد السكنية ككل من 

الحشرات الناقلة للأمراض.
جاء ذلك في تصريح صحفي 
للقطان على هــامــش جولتها 
ــد  ــم فـــي مــنــطــقــة صـــبـــاح الأح
السكنية برفقة مدير مشروع 
مكافحة القوارض والحشرات 
في الـــوزارة الدكتورة سامية 
الــطــبــيــخ وفــريــق متخصص 
مــن مفتشي وفــنــيــي مكافحة 

الحشرات.
ولفتت إلــى قــيــام الـــوزارة 
بعمليات الرش الدورية لمكافحة 
الحشرات وجمع العينات من 

المــنــطــقــة أســبــوعــيــا موضحة 
أنــه تبين الإصــابــة بالحشرات 
الــزراعــيــة فقط ولا تــوجــد أي 
حشرات ناقلة للأمراض نتيجة 
العوامل الطبيعية مثل أشعة 

الشمس.
ـــدت أن وزارة الصحة  وأك
ــاون مـــع كـــل الجــهــات  ــع ــت ــال ب
المختصة تسعى إلـــى وضــع 
الحــلــول للتخلص مــن الغطاء 
ـــذي يعتبر  الـــزراعـــي هــنــاك ال
بيئة مناسبة لتوالد وتكاثر 
واستراحة الحشرات الزراعية 
فضلا عن وضــع الحــل لمشكلة 
تــصــريــف المـــجـــاري بطريقة 
صحيحة بغية تــوفــيــر سبل 
الراحة والطمأنينة للمواطنيين 

د. ماجدة القطانقاطني تلك المنطقة.

وزير الصحة يتفقد المرضى الكويتيين
في مستشفى مايو كلينيك الأمريكي

ــر الصحة الشيخ  قــام وزي
الـــدكـــتـــور بـــاســـل الــصــبــاح 
ــارة المــرضــى الكويتيين  ــزي ب
المبتعثين للعلاج بمستشفى 
مايو كلينيك - روشستر في 
ولايــة مينيسوتا الأمريكية 
لــلاطــمــئــنــان عــلــى صحتهم 
وللاطلاع على الرعاية المقدمة 

إليهم.
وقـــالـــت وزارة الــصــحــة 
فــي بــيــان صحفي أول أمس 
إن الــوزيــر الصباح بحث مع 
مدير عام المستشفى والمديرين 
التنفيذيين آفاق وسبل تطوير 
الــعــلاقــات الصحية وتــبــادل 
الخــــبــــرات والــتــخــصــصــات 
المختلفة وفرص تدريب اطباء 
كويتيين بالمستشفيات والمراكز 

التخصصية الامريكية.
وأوضح البيان أن الدكتور 
الصباح يقوم حاليا بجولة 
ــض المــســتــشــفــيــات  ــع ــى ب ــل ع
الامريكية التي تعالج مرضى 
كويتيين للاطمئنان عليهم 
والاستماع الى ما يواجهونه 
ــات في  ــب ــق مـــن مــصــاعــب وع
تلقي العلاج.واشارت الى أن 
الوزير الصباح قام بتوجيه 

المكتب الصحي في واشنطن 
لاتـــخـــاذ جــمــيــع الاجـــــراءات 
لتذليل تــلــك المــصــاعــب على 
ــى ومــرافــقــيــهــم خــلال  ــرض الم
لقائه مسؤولي المكتب الجمعة 

الماضي.
ــر  وأفــــاد الــبــيــان بـــأن وزي
ــــــى المــكــتــب  الـــصـــحـــة أوص
ــر بــالمــرضــى  ــث ــمــام اك بــالاهــت
ــأي  ـــه ب ـــلاغ الــكــويــتــيــين وإب
معوقات قد تؤثر على صحتهم 
مبينا انه سوف يلتقي بالعديد 
ــه  ــارت مــن المــرضــى خـــلال زي
للولايات المتحدة للاستماع 
الــــى ارائـــهـــم ومــشــكــلاتــهــم 

ومقترحاتهم.
ويــضــم الـــوفـــد الــرســمــي 
المرافق رئيس المكتب الصحي 
فــي واشــنــطــن الــدكــتــور علي 
ــزي ووكـــيـــل الـــــوزارة  ــن ــع ال
المساعد للخدمات عبدالعزيز 
الــطــشــة ومـــديـــرة الــعــلاقــات 
الدولية في الــوزارة الدكتورة 
ــرة  ــدي ــــاب الــوطــيــان وم رح
ــة  ــادي ـــارك ن ـــب مــســتــشــفــى م
الجمعة ورئيس قسم القلب 
بالمستشفى الصدري الدكتور 

الشيخ الدكتور باسل الصباح يتفقد المرضىعبدالله العنزي.

»الأشغال«: إنجاز مبنى إدارة نزع الملكية 
للمنفعة العامة وتسليمه للجهة المستفيدة

ــال  ــغ أعــلــنــت وزارة الأش
ـــس الأحــــد إنجــاز  ــة أم ــام ــع ال
مـــشـــروع مــبــنــى إدارة نــزع 
الملكية للمنفعة العامة وجهاز 
ال BOT فــي منطقة جنوب 

السرة.
وقالت المتحدثة الرسمية 
باسم )الأشغال( مديرة إدارة 
ــان  التخطيط المــهــنــدســة إيم
العمر لـ )كونا( إنه تم إنجاز 
ــدة المحــددة  المــشــروع خــلال الم
وتم استلامه من المقاول المنفذ 
بــحــضــور الجــهــة المستفيدة 

للمبنى )وزارة المالية(.
وأوضحت العمر أن التكلفة 
الاجمالية لإنشاء المبنى بلغت 
ــار  حـــوالـــي 10 مــلايــين ديــن
كويتي )نحو 33 مليون دولار 
أمريكي( في حين تبلغ مساحة 
الموقع تبلغ 4670 مترا مربعا 
في حين مساحة البناء 14418 

مترا مربعا.
وذكـــرت أن المبنى يتكون 
ــب وعشرة  ــرادي مــن ثــلاثــة س

أدوار ليخدم الإدارات التابعة 
للجهة المستفيدة ومنها إدارة 
ــــة  ــشــؤون المــالــيــة والإداري ال
وإدارة الــشــؤون القانونية 

وإدارة التسويات العقارية.
ــت مــراعــاة  وبــيــنــت أنـــه تم
استحداث الهيكل التنظيمي 

لــلــجــهــة بــتــوفــيــر مــســاحــات 
لــلــتــوســعــة المــســتــقــبــلــيــة 
بــالمــبــنــى فـــي حـــين يــحــتــوي 
المــشــروع عــلــى مــســرح يسع 
100 شخص وقــاعــة تدريب 
وقــاعــات اجتماعات متعددة 

الاستخدامات.
وقــالــت العمر إن المشروع 
يعد أول مشروع حكومي من 
المــبــانــي الخــضــراء وحــاصــل 
على شهادة تقييم من منظمة 
الاستدامة القطرية GSAS إذ 
من شأنه المساهمة في توفير 
استهلاك الطاقة عبر الأنظمة 

المستخدمة فيه.
وذكـــرت مــن تلك الأنظمة 
 Gray Water System نظام
ويعنى بــإعــادة تــدويــر المياه 
المستخدمة لــلــري ودورات 
 Solar المياه إضافة إلى نظام
System الذي يسهم بتوفير 
نحو 12 بالمئة مــن الأحــمــال 
الكهربائية المطلوبة لتشغيل 

المبنى عبر الطاقة الشمسية.

م. إيمان العمر

محافظ مبارك الكبير  يوجه بإنهاء 
ظاهرة سكن العزاب في المحافظة

وجــه محافظ مبارك الكبير محمود 
بوشهري بالعمل نحو إنــهــاء مشكلة 
انتشار سكن العزاب في عدد من مناطق 
المحافظة، مؤكدا أن انتشار هذه الظاهرة 
ــر غير مقبول وان  داخـــل المحــافــظــة أم
الملاحظات والشكاوى التي وردت الى 
المحافظة بهذا الخصوص من قبل الأهالي 
جديرة بالاهتمام مؤكدا متابعته لكافة 
الخطط الرامية الى التخلص تماما من 

السكن العزابي داخل المحافظة باعتباره 
انتهاك للخصوصية مشددا على ضرورة 
تعاون المواطنين من قاطني المحافظة 

الكرام في إنهاء تلك المشكلة دون إبطاء.
ــظ بهذا  ــاف وجــــاءت تــوجــيــهــات المح
الخصوص عقب اجتماع عقده صباح 
أمس الأحد في ديــوان عام المحافظة مع 
مدير عام مديرية امن محافظة مبارك 
الكبير العميد عبد الله سفاح ومدير 

فرع بلدية مبارك الكبير المهندس فلاح 
الشمري مــشــددا خــلال الاجتماع على 
ضــرورة التنسيق بين جميع الجهات 
داخل المحافظة لتحقيق هذا المطلب في 

أسرع وقت.
ــد بوشهري استعداد المحافظة  وأك
لتقديم كافة أوجه الدعم لجميع الجهات 
والتي يناط لها هذه المهمة لكي تمضي 
في التخلص من سكن العزاب واتخاذ كل 

الإجــراءات القانونية بحق الوافدين من 
العزاب والمؤجرين أيضاً.

محمود بوشهري

جانب من أعمال الملتقى الإعلامي العربي 

»حماية الطفل« تقيم 
ملتقى »الجريمة والتنمية« 

29 الجاري في الكويت 

الجلسة الأولى بعنوان »أنسنة الاعلام«
أعلنت المنظمة العالمية لحماية الطفل أمس عن إقامة ملتقاها 
الأول في الكويت تحت عنوان )الجريمة والتنمية المستدامة 

المعوقات والحلول( وذلك يومي 29 و30 أبريل الحالي.و
قال رئيس المنظمة الدكتور عبدالعزيز السبيعي في مؤتمر 
صحفي إن الملتقى يقام برعاية نائب رئيس مجلس الــوزراء 
ووزير الدولة لشؤون مجلس الوزراء أنس الصالح وبالتعاون 

مع المعهد العربي للتخطيط.
وأوضح السبيعي أن الملتقى يهدف الى بحث دور الاسرة في 
التنشئة الاجتماعية والتعريف بالمفاهيم والمصطلحات الحديثة 

والأساسية لتحليل ظاهرة الجريمة.
وأكد سعي الملتقى لاستشراف الاتجاهات المستقبلية للجريمة 
وتبيان دور مختلف المنظمات والاعــلام والمجتمع المدني في 
توعية المجتمع بخطورة هذه الظاهرة واقتراح طرق وآليات 

للوقاية منها.
وبين أن للمنظمة هدفا استراتيجيا بنقل وتجسيد الخبرات 
في مجالات التنمية المستدامة وتحديث دور المؤسسات والهيئات 

للحد من المشكلات التي يعاني منها الطفل.
وأفاد بأن الملتقى سيكون مرحلة في تطور الشراكات المستدامة 
حول البحث العلمي وآليات تطوير ايجاد الحلول النافعة للحفاظ 
على اطفال الكويت ونقل الخبرات الى الدول الشقيقة والمهتمة 

بالطفولة.
من جانبها قالت النائب الأول لرئيس المنظمة المنسق العام 
للملتقى ابتسام القعود ان فعاليات الملتقى تضم اربع حلقات 
نقاشية تتناول دور مؤسسات التنشئة الاجتماعية والتنشئة 

الأسرية والبرامج التطبيقية للحد من الجريمة.
ولفتت القعود الى ان الفعاليات تشمل 25 ورشة تدريبية 
متخصصة بمشاركة مختصين وأكاديميين من الكويت مشيرة ان 

الورش ستقدم شهادات خبرة للمشاركين.
ومن جهته قال عضو مجلس ادارة المنظمة عادل الراشد إنه 
بسبب انتشار ظاهرة العنف بالمدارس في الفترة الاخيرة رأت 
المنظمة ان عليها مسؤولية تحديد اسباب هذه الظاهرة للحد منها 

بالتعاون مع وزارة التربية لأن هدفها حماية الطفل.
وأضــاف الراشد أن الخبراء المشاركين بالملتقى سيطرحون 
حلولا لهذه الظاهرة الــى جانب تسليط الضوء على اختلاف 
أشكال العنف في المدارس مشددا على أهمية تطوير الشراكات 
مع قطاعات الدولة المختلفة لأن قضايا الطفل لا تقتصر على جهة 

محددة.

جانب من المؤتمر الصحفي


